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PROCÈS-VERBAL D’UNE ASSEMBLÉE DES MEMBRES 

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE 

LES JEUNES DÉCOUVREURS, PAR VISIOCONFÉRENCE 

LE MARDI 28 janvier 2025 À 18H30 

    

  _____________________________________________________________________ 

 

Présences 

Nicole Martel 

Annick Gamache 

Brittany Sirois-Cournoyer 

Louise Gagné 

Nathalie Hébert 

Brigitte Chapdelaine 

Étienne Patenaude 

Rubis Chaput 

Marie-Eve Paquette 

Nicolas Pelletier 

Diane Robichaud 

Amélie Nantel-Vivier en remplacement de Nuno Jeronimo  

Catherine Bolduc en remplacement de Christian Lamy 

 

Substituts ou public :  

Caroline Morissette 

 

Absents : 

Nuno Jeronimo  

Christian Lamy 

Virginie Lachapelle 

 

 

 

 

 

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum (constat) 

Le quorum est constaté,  

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour (adoption) 

 

 

CÉ -24-25-26 SUR PROPOSITION dûment faite par Marie- Eve Paquette appuyée 

par Nicolas Pelletier 

 

 IL EST RÉSOLU d’adopter, à l’unanimité, l’ordre du jour, tel que 

déposé. 

 

3. Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 28 

novembre 2023 (adoption) 

 

 

CÉ -24-25-27 SUR PROPOSITION dûment faite par Marie-Eve Paquette appuyé 

par Étienne Patenaude. 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter, le procès-verbal du 23 novembre 2024. 

                                                

 

4. Parole au public (information) 

     Le public n’a rien à dire.  

 

 

 

5. Répartition du temps alloué à chaque matière (approbation) 

L’article 86 de la Loi sur l’instruction publique prévoit que le conseil  

           d’établissement approuve le temps alloué à chaque matière    

         obligatoire ou à option proposé par la directrice/le directeur de l’école  
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         en s’assurant : 

 

• de l’atteinte des objectifs obligatoires et de l’acquisition des 

contenus obligatoires prévus dans les programmes d’études établis 

par le ministre; 

• du respect des règles sur la sanction des études prévues au 

régime pédagogique.  

 

La directrice a présenté le projet de grille-matière qui fait état de 

temps alloué à chaque matière. 

 

Ce projet a été élaboré avec la participation des enseignants, 

conformément à ce que prévoit l’article 89 de la LIP. 

 

 

CÉ -24-25-28                       SUR PROPOSITION dûment faite par Étienne Patenaude ,  

                                              appuyée par Marie-Eve Paquette. 

 

IL EST RÉSOLU D’APPROUVER le temps alloué à chaque matière 

obligatoire ou à option tel que proposé par la directrice pour 

l’année 2025-2026.  

 

  

7. Photos scolaires 2025-2026 (consultation) 

La directrice demande aux parents s’ils ont apprécié le nouveau 

photographe scolaire.  Elle désire consulter les membres du CÉ afin 

de savoir si nous devrions reprendre le même fournisseur.  

 

Les parents ont davantage apprécié les photos cette année. La 

compagnie a fait les ajustements demandés.  

 

À la lumière des commentaires, la directrice va renouveler le 

contrat l’an prochain avec la même compagnie. 

 

 

CÉ -24-25-29                        8. Activité de fin d’année 5e (approbation)  

Nous avons finalisé la sortie de fin d’année des 5e à Arbraska le 16 

mai 2025 au coût de 50,60$ par élèves chargés aux parents.  Le 

retour est prévu pour la fin des classes, mais on pourrait accuser un 

léger retard selon la circulation. 

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition dûment faite par Rubis Chaput 

appuyée par Étienne Patenaude : 

 

D’APPROUVER le sortie des élèves de 5e année à Arbraska le 16 

mai au coût de 50,60$ par élève.  

 

9. Activités parascolaires (Approbation) 

CÉ -24-25-30 La directrice présente la planification des prochaines activités 

parascolaires encadrées par des enseignants d’éducation 

physique. 

 

 
     

Tous les membres étaient en accord avec la mise en place de ces 

activités. 
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SUR PROPOSITION dûment faite par Catherine Bolduc, appuyée 

par Étienne Patenaude,  

 

IL EST RÉSOLU d’approuver, à l’unanimité la mise en place des 

activités de Bras de fer et de Mini-Volley. 

 

 

 

                                       10. Critères de sélection d’un direction d’établissement (adoption) 

CÉ -24-25-31              La Loi sur l’instruction publique prévoit à son article 79 [110.1 pour 

un centre] que le conseil d’établissement est consulté au sujet des 

critères de sélection que le centre de services scolaire utilisent 

pour nommer le directeur ou la directrice de l’école. 

 

À cette fin, le directeur général du centre de service a fait 

parvenir au président du conseil d’établissement une lettre et un 

formulaire à remplir à ce sujet. 

 

Il est proposé par monsieur Étienne Patenaude que la séance se 

poursuive à huis-clos. Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

Les échanges sur ce point se tiennent à huis-clos. 

 

Il est proposé par monsieur Étienne Patenaude que la séance 

redevienne publique. Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

 

 

1. Avoir une sensibilité face aux classes spécialisées (ACCÈS) 

2. Ouverture envers les différentes initiatives du personnel 

enseignant/ non enseignant et des parents afin de favoriser le 

sentiment d’appartenance à l’école des jeunes Découvreurs  

3. Enseignement en looping (même professeur pendant 2 ans) 

 

 

Monsieur Patenaude demande le vote 

 

EN CONSÉQUENCE, sur proposition de Étienne Patenaude il est 

résolu à l’unanimité : 

 

D’APPROUVER le formulaire tel que rempli. 

 

DE MANDATER la présidente/le président, pour acheminer ce 

formulaire au directeur général du centre de services scolaire 

    

                                        

      

                                       15. OPP (suivi) 

Une rencontre a eu lieu la semaine dernière. Un calendrier de rencontre 

a été fait, planifiant une rencontre une semaine avant chaque rencontre 

du conseil d’établissement. Les points suivants ont été discutés à la 

dernière rencontre :  possibilité de créer une page facebook de l’OPP, 

une décision sera prise à ce sujet.  Activité cinéma planifiée pour le jeudi 

5 juin.  Corvée pour le jour de la terre, possiblement le 24 ou 25 avril 2025. 

Les enfants pourront apporter leur propre matériel (ex., gants). Lien sera 

fait avec le comité vert pour cette activité.  Semaine de reconnaissance 

du personnel (semaine du 2 février 2025).  Persévérance scolaire, 

semaine du 12 février 2025, la ville de Boucherville pourrait participer à la 

reconnaissance de certains élèves. La semaine sans voiture est planifiée 

pour le printemps (semaine du 17 mars). Liaison à faire avec le SPAL.  Des 

projets pour l’an prochain sont déjà discutés (activités d’automne 2025). 
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16. Communication dans l’Alizé (information) 

 

Madame Chaput demande d’informer les parents de l’activité du 4 

février. Madame Hébert nomme que ce sera fait. 

 

Madame Chaput demande de partager l’information pour la journée 

de la persévérance scolaire et les ressources disponibles. Madame 

Hébert nomme qu’elle mettra des informations à ce sujet, incluant le 

lien vers le site officiel. 

 

Madame Chaput demande à ce que des informations soient inclues 

concernant les services d’accompagnement du camp de jour de la 

ville de Boucherville. Madame Hébert nomme que les demandes de 

communication concernant les services de la ville doivent venir de la 

ville, afin de s’assurer de donner les bonnes informations. 

         

 

 

17. Service de garde (information) 

 

Deux journées pédagogiques ont eu lieu depuis le retour des fêtes. Le 

petit nombre d’élèves présents le 6 janvier a permis de mélanger les 

groupes d’âge.  Activités carnaval pour la journée du 27 janvier, avec 

activités extérieures. Les prochaines journées pédagogiques seront le 13 

et le 14 février. Activité à l’extérieur le 14 février. La planification des 

journées pédagogiques de l’an prochain est amorcée. 

 

18. Vie à l’école (information) 

 

Préscolaire : sortie de glissade patin la semaine dernière, cours de patin 

également en éducation physique. Projet du grand voyage du père 

noël, en lien avec un livre de littérature jeunesse.  Projet robotique et de 

construction en cours, les élèves travaillent fort. 

 

1er cycle :  les première année ont vécu leur sortie patin glissade la 

semaine dernière. Remis pour les deuxième année en raison de la 

température.  Cours de patin en éducation physique. Visite de l’auteur 

illustrateur Mathieu Lavoie. Visite de Proanima pour les deuxième 

année. Travail d’écriture pour les deuxième année. 

 

2ème cycle : cours d’initiation au ski de fond, très apprécié par les élèves.  

La suite à la SEPAQ est reportée en raison de la température. Visite de 

l’auteur Vincent Tremblay, premier roman inspiré de son expérience 

d’enseignant aux Jeunes Découvreurs.  Projets d’écriture de livre (inspiré 

des « savais-tu ? ». 

 

3ème cycle :  les cinquième année ont assisté à secondaire en 

spectacle.  Visite de Les mots s’animent pour un enregistrement de livre 

audio la semaine prochaine, les élèves se préparent.  Travail sur la lettre 

d’opinion en cinquième année. 

 

*Mention pour la planification des activités de Noël en décembre, 

comtes collectifs, la fureur, activité récompense. 

 

19. Comité de parents du CSSP 

 

Madame Chaput partage sur les rencontres du 19 décembre 2024. 

Consultation pour le calendrier scolaire 2025-2026.  Discussion des 

modes de communication au sein de chaque école. Page facebook 

du comité de parents. 

 

16 janvier 2025. Représentations des parents du secteur de Chambly 

concernant les débordements d’école. Discussion de la sécurité 

routière aux abords des écoles. Semaine nationale de l’engagement 

parental, possibilité de reconnaître l’apport de certains parents dans 
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notre école. Discussion des bons coups de chaque école (ex., chorale 

de Noël, pièce de théâtre pour aînés). 

 

20. Correspondance  

La documentation sur les critères de sélection d’une direction 

d’établissement 

 

21. Sujets divers  

 

Madame Paquette demande à se pencher sur le fond à destination 

spéciale. Madame Hébert nomme que ce sujet est déjà à l’ordre du 

jour de la prochaine rencontre. 

 

22. Parole au public 

 

 

23. Levée de l’assemblée (approbation 2) 

 

CÉ -24-25-33        

                                    SUR PROPOSITION dûment faite par Marie-Eve Paquette, appuyée    

                                    par Diane Robichaud. 

 

                              IL EST RÉSOLU d’approuver, à l’unanimité la levée de l’Assemblée. 

   

 

 

____________________   ____________________ 

 Étienne Patenaude                                 Nathalie Hébert 

Président du                 Directrice 

Conseil d’établissement  


